
令和６年第１１回芳賀町教育委員会会議録 
 

１ 期  日  令和６年１１月１９日（火） 

２ 場  所  芳賀町役場２０２会議室 

３ 開  会  午後１時５０分 

４ 出席委員  教 育 長       古壕 秀一 

        教育長職務代理者        沼能 寿之 

        委    員       塩野 由子 

        委 員       山口 友也 

        委 員       小林佐知子 

５ 出席職員  学校教育課長       齊藤 和之 

        生涯学習課長       田中 一紀 

        学校教育課学校教育係長  松本  薫 

        学校教育課課付係長    涌井 俊裕 

６ 書  記  学校教育課課長補佐兼係長 野沢 幸代 

７ 議  題   

 報告第７号  区域外就学について 

 議案第３２号 教育委員会の外部評価について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 



８ 議事の内容 

発言者 内 容 

古壕教育長 ただ今の出席委員は、４人です。  

定足数に達しておりますので、これから令和６年第１１回芳賀町教

育委員会会議を開会します。  

会期の決定を行います。会期は本日１日と決定したいと思いますが

これにご異議ありませんか。 

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

従って会期は、本日１日と決定しました。  

芳賀町教育委員会会議規則第２０条の規定により前回会議録の承

認を行います。 

先程、前回会議録署名委員の署名をいただきましたが、これを承認

することにご異議ありませんか。 

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

従って前回の会議録は承認されました。 

会議録署名委員の指名を行います。 

会議録署名委員は会議規則第２１条の規定により沼能寿之委員に

お願いします。 

 教育長事務報告を行います。 

 ＜資料に基づき報告を行った＞  

古壕教育長 それでは議事に入ります。 

報告第７号、区域外就学についての件を議題とします。  

古壕教育長 続きまして議案第３２号、教育委員会の外部評価についての件を

議題といたします。事務局、議案の朗読の朗読をお願いします。 

野沢書記 （議案朗読） 

古壕教育長 齊藤課長から説明をお願いします。 

齊藤課長 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の規定

に基づき、教育委員会は毎年、その権限に属する事務の管理及び執行

の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作

成し、議会に提出するとともに公表しなければならないとされてい

ます。これを受け、町では芳賀町教育委員会外部評価委員会設置要綱

に基づき、芳賀町教育委員会外部評価委員会を設置し、平成２１年度

から外部評価を実施しています。  

この審議は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律  

第１４条第７項の規定に基づき非公開 

 



発言者 内 容 

今回、外部評価を１１月２７日に実施するにあたり、別紙のとおり

点検・評価書をまとめました。現在、町では第７次振興計画を進めて

おりますが、今回評価いただくのは令和５年度の事務の管理・執行の

状況ですので、第６次芳賀町振興計画 中期計画における教育文化分

野に掲げる各施策のマネジメントシートをもとに評価いただきたい

と考えていますので、内容についてご審議いただければと思います。 

なお、外部評価委員は、要綱に基づき、教育に識見のある５名の方

を２年間の任期で委嘱いたします。  

以上です。 

古壕教育長 ただいまの説明について質問がありましたら、お願いします。  

塩野委員 ７ページにマスターズボランティアとありますが、どのような形

で入っているのでしょうか。 

古壕教育長 退職された先生方を中心に授業の補助や家庭科の料理の手伝い、

賞状を書くなど補助的に入っていただいています。もともとは県の

事業でしたが、現在は町独自で実施しています。１日１，０００円で、

芳賀町の商品券をお渡ししています。学校に登録していただいてい

ます。 

塩野委員 不登校児童生徒数が少しずつ増えていますが、対策はしているが

状況はあまり変わらないということでしょうか。  

松本指導主事 全国、全県的にも増加傾向にあります。  

古壕教育長 全国・全県の増加率に比べると、芳賀町はほぼ横ばいで推移してい

ます。 

小林委員 これには保健室登校は含まれていませんね。 

涌井指導主事 学校に登校しない日が３０日以上という定義があります。保健室

に来ていれば登校となります。 

小林委員 予備軍も含めると、もっと多いということですね。保健室登校が多

くなっていると聞きました。 

松本指導主事 今年度から校内支援センターという事業を実施し、相談員を１名

配置しています。 

古壕教育長 対処的な取り組みはできます。県教委が根本的な原因について本

格的な調査などを始めていますが、結論はまだ出ていません。  

他に質問はございますか。 

委員全員 （質問なし） 

古壕教育長 それでは議案第３２号、教育委員会の外部評価についての件を採

決します。本案は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 



発言者 内 容 

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

従って、本案は、原案のとおり可決されました。 

それでは、以上をもちまして、本日の教育委員会を閉じたいと思い

ます。次回は、１２月１７日午前９時３０分からです。 

 

９ 閉  会  午後２時５７分 


